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El apoderado del PP en las
Juntas Generales de Vizca-
ya Arturo Aldecoa ha soli-
citado la comparecencia de
la diputada de Medio
Ambiente, María Esther So-
labarrieta, para explicar «qué
medidas se van a adoptar
para restablecer el cumpli-
miento de la legislación y, en
su caso, multar a sus infrac-
tores o modificar o derribar
la construcción ilegal», en
referencia a la casa de José
Antonio Ardanza.

El juntero pide a Solaba-
rrieta que exija al Ayunta-
miento de Gautegiz Arteaga
«que restablezca la legalidad
pese a quien pese». A su jui-
cio, «parece que alguien pre-
tende que los hechos consu-
mados lleven a una legaliza-
ción ‘de facto’, aunque se
exijan retoques cosméticos»,
lo que constituiría «una toma-
dura de pelo a los ciudadanos,
ya que las leyes están hechas
para que las cumplan todos».

El PP pregunta
a Solabarrieta

EL CORREO BILBAO

MANU RUEDA GERNIKA

La alcaldesa de Gautegiz Arteaga
consideró ayer que el informe del
Gobierno vasco en el que se denun-
cia la comisión de numerosas irre-
gularidades en las obras de la casa
del ex lehendakari José Antonio
Ardanza en la reserva de de Urdai-
bai es demasiado riguroso y no se
ajusta a la realidad. En sintonía
con lo manifestado por el propio
Ardanza a este periódico tras cono-
cer las conclusiones del Departa-
mento de Medio Ambiente, la
peneuvista Arantza Madariaga
enfatizó que el informe del Ejecu-
tivo autónomo sólo «es preceptivo»,
pero «no vinculante», ya que la
decisión final corresponde a la Cor-
poración municipal.

La comisión permanente del
Patronato, reunida el miércoles por
la noche, aprobó el documento en
el que se ponen de manifiesto todo
un cúmulo de vulneraciones de la
ley por cuatro votos a favor y dos
en contra: el de la alcaldesa de Gau-
tegiz Arteaga y el de uno de los dos
representantes de la Diputación de
Vizcaya en este órgano; el otro, no
acudió a la reunión.

La consejería de Medio Ambien-
te, dirigida por EA, remitió ayer
mismo la decisión del Patronato al
Ayuntamiento para que interven-
ga y actúe en consecuencia. Mada-

riaga, sin embargo, afirmó que el
informe elaborado por el arquitecto
municipal y el suscrito por el Patro-
nato «no tienen nada que ver». No
son coincidentes, explicó, «porque
el nuestro tiene en cuenta las ale-
gaciones presentadas por los pro-
pietarios del edificio, mientras que
el otro no las contempla».

En este sentido, anunció su
intención de solicitar un informe

jurídico fundamentado en el estu-
dio del arquitecto local «para deter-
minar lo legalizable y corregir lo
no contemplado por la reglamen-
tación. No se trata de decisiones
políticas, sino urbanísticas», dijo.

Las vulneraciones

El documento presentado por el
Patronato de Urdaibai constata,
entre otras irregularidades, un
incremento del 68% en la super-
ficie edificada sobre el proyecto
aprobado –el máximo autorizado
es del 25%–; una altura que supe-
ra en 1,20 metros la establecida; y
la construcción de una piscina
prohibida. En la distribución del
edificio, contemplado como bifa-
miliar, se han introducido cam-
bios que han dado lugar a tres
viviendas. En alguna, ya se resi-
de. La alcaldesa puntualizó que
no es necesario permiso de habi-
tabilidad por tratarse únicamen-
te de una reforma.

Portavoces del Gobierno vasco
reconocieron que el Ayunta-
miento de Gautegiz Arteaga es la
administración competente en
materia urbanística, pero recor-
daron que el problema parte del
incumplimiento del proyecto de
obra aprobado tanto por el Con-
sistorio como por el Patronato. «Si
el plan inicial se hubiera ajusta-
do a la realidad no habría pasado
absolutamente nada», indicaron.
«La falta de coincidencia entre el
proyecto de obra y el presentado
como final de los trabajos contra-
dice el Plan Rector de Uso y Ges-
tión y las Normas Subsidiarias»,
resumieron.

Curiosamente, fue Ardanza
como lehendakari quien firmó en
1993 el plan regulador de este espa-
cio declarado por la Unesco Reser-
va de la Biosfera.

La alcaldesa cree muy riguroso el informe
del Gobierno contra la casa de Ardanza 
Destaca que el estudio del arquitecto
municipal «no coincide en nada» con
el análisis de Medio Ambiente

El Patronato de Urdaibai insta al
Ayuntamiento a intervenir

El Ayuntamiento y la
Diputación votaron
contra el documento
del Patronato

«No es un informe
vinculante», recuerda
Arantza Madariaga
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Arantza Madariaga.

Aznar destaca que
el Plan Hidrológico
Nacional es «justo
y solidario»

AGENCIAS MURCIA

José María Aznar afirmó ayer
en Murcia que nadie va a «pa-
rar» el Plan Hidrológico Nacio-
nal (PHN), al tiempo que des-
tacó que será una obra «solida-
ria y justa, porque no perjudica
a nadie y beneficia a todos». El
presidente del Gobierno, que
acudió a visitar el azud de Ojós,
explicó que hacía falta un ele-
mento «de vertebración y mo-
dernización» como el nuevo sis-
tema de control de aguas, y ase-
guró que «no habrá ningún
problema mayor que no tener-
lo».

El jefe del Ejecutivo subra-
yó que, en España, el agua es
escasa y está mal repartida, por
lo que es necesario vertebrar
mejor el territorio. Aznar des-
tacó que puede mantener el
mismo discurso ante los mur-
cianos, los catalanes y los anda-
luces, y afirmó que sus diez
millones y medio de votantes
avalaron un plan de estas ca-
racterísticas. «Teníamos el
compromiso plenamente cohe-
rente de poner en marcha el
PHN y lo estamos haciendo»,
dijo, para añadir que se ha ha-
blado durante décadas de em-
prender una iniciativa similar.
«Nadie tomaba la decisión, y
ahora se está haciendo».

El presidente del Gobierno
recordó que se destinarán al
plan más de 20.000 millones de
euros, de los que más de mil se
invertirán en Murcia. Además,
señaló que se va a complemen-
tar la inversión prevista con
los ya aprobados Plan Nacio-
nal de Regadíos y Plan Fores-
tal. Aznar plantó el primer ár-
bol de la recuperación ambien-
tal de Ojós.


